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加稅「先議後訂」減稅「先訂後議」
民建聯經民聯倡再修訂「辣招」方案 張炳良接納

香港文匯報訊（記者鄭治祖）立法會結束一連三
日的施政報告致謝動議辯論，在分組點票下以39票
贊成，26票反對及1票棄權，連續第七年否決施政
報告致謝議案。

林鄭：議員批評不公允
立法會自本周三起一連三日辯論施政報告致謝議
案。政務司司長林鄭月娥昨日在辯論總結發言時表
示，有議員批評施政報告側重基層，對中產無任何
支援，擔心扶貧措施會令特區政府經常性開支大
增，令庫房入不敷支，甚至令政府走向福利主義，
長遠影響政府財政穩健，而這些批評並不公允。
她指出，特區政府重視各階層對社會發展的貢
獻，致力平衡各界利益，積極回應包括中產在內的
各階層的訴求。支援中產，不能集中依靠金錢或物
質援助，而是致力改善社會環境，提升市民生活質
素，透過推動經濟發展，為他們開拓更大向上流動
的空間。
林鄭月娥續說，施政報告提出的措施，都經過相
關決策局反覆研究，而根據特區政府目前的財政狀
況，應足以承擔新增的開支。
她表示，在人口老化的大趨勢下，要保障公共財
政的可持續性，需要及時作出規劃，長遠財政計劃

工作小組將會按本港未來人口結構改變、經濟發展
程度、政府開支增長的趨勢，推算政府未來的財政
狀況，財政司司長會在財政預算案中交代詳情。

期望改善行政立法關係
林鄭月娥又主動提到行政立法關係，強調政府的

政策游說工作從來是跨黨派的，特區政府會繼續致
力和不同黨派議員，建立良性互動的夥伴關係，但
她同時期望議員能為改善關係出力。
她點名批評公民黨議員梁家傑及毛孟靜，在議案

辯論時在毫無根據下，聲稱特首梁振英打壓新聞自
由，這些不實指控無助改善關係。特首去年多次出
席立法會會議時，遭受個別議員出言侮辱及擾亂性
行為，同樣不利於改善行政立法關係。
經過議員及官員逾30多個小時的辯論，致謝動議

最終在分組點票下被否決。反對派提出的6項修
訂，包括對特首梁振英無提出「真普選」方案、無
維護本港核心價值表示遺憾等，同樣全被否決。
致謝動議是港英統治時期遺留下來的「慣例」，

由立法會內務委員會主席提出，屬於議員議案，故
需要同時獲得立法會直選及功能組別議員過半數議
員支持方可通過。有關議案僅屬政治動作，無實質
效力，故不會影響施政報告各項措施的推行。
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拜。適逢19年一
遇的西方情人節
兼中國元宵節，
常務副主席田北
辰 「 艷 福 無
邊」，獲3名區
議員餵吃湯圓，
眾記者更獲贈自製糖果及鮮花。
新民黨主席葉劉淑儀、常務副主席田北辰、新任副主席潘國

山昨日連同逾20名區議員身穿唐裝，與傳媒新春團拜。會上，
田北辰祝願馬年社會和諧，少點爭拗，並與「公力」緊密合
作。「艷福無邊」的他，更先後獲楊倩紅、林松茵等3名區議
員餵吃湯圓。
葉劉淑儀說，是次為新民黨與「公力」「聯婚」後第一次出來

「見人」，她期望將來有更多「公力」成員加入新民黨，又向在
場男記者大派「自製糖果」。原來，該批糖果是由葉太愛女葉榮
欣前晚特意在家趕製的，「唔好食就賴佢啦」。
田二少和潘國山就向女記者派花，人人有份，認真溫馨。潘國

山說，未來兩日會與新民黨開會，討論擴建堆填區問題，期望尋
求到一個共識方案，又送了一個中國結給葉太，寓意新民黨與
「公力」緊密合作，同時互留空間。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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施政報告致謝議案投票結果
贊成： 39票 (民建聯、經民聯、工聯會、自

由黨及多名無黨派功能界別議員)
反對：26票 (反對派議員，莫乃光除外)
棄權：1票 (資訊科技界議員莫乃光)
缺席議員：張宇人、陳婉嫻、謝偉俊

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖） 俗稱「雙辣

招」的《2012印花稅（修訂）條例草案》下

周在立法會恢復二讀，但「先訂立、後審

議」引發爭議。民建聯副主席李慧琼，經民

聯副主席林健鋒等昨日與運輸及房屋局局長

張炳良會面，提出「混合模式」：政府在減

稅時維持「先訂立、後審議」的模式，加稅

率就要「先審議、後訂立」，並由官員在二

讀時提出正式承諾而毋須修改法例，並獲張

炳良接納。不過，民主黨等表明反對。

■李慧琼、林健鋒等提出
政府減稅「先訂後審」、
加稅率「先審後訂」模
式。 梁祖彝 攝

■張炳良接納「混合模
式」建議，承諾日後加稅
和減稅可採取不同做法。
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■林鄭月娥 梁祖彝 攝

致謝動議多數議員支持 仍被否決

■新民黨與「公民力量」大派自製糖果及鮮花。
鄭治祖 攝

民主黨議員涂謹申早前提出「雙辣招」的修訂，要
求特區政府日後調整稅率時，須以「先審議、後

訂立」進行，即要先得到立法會通過才可以修訂稅率，
並威脅當局稱不接受有關修訂，民主黨在表決「雙辣
招」草案時會全投反對票。張炳良日前表明此舉可能會
引發市場波動，引發新一輪投機潮，做法並不可行。

李慧琼林健鋒提「折衷」方案
李慧琼和林健鋒昨晨與張炳良會面，提出「折衷」方
案：政府在「減辣」，即調低徵收稅率時可維持現時
「先訂立、後審議」的模式，應對經濟環境轉變的需

要；在「加辣」，即調升稅率時，可採「先審議、後訂
立」的方式，獲立法會通過才可推行。兩人指，有關做
法不涉及修例，只要政府在立法會口頭承諾就可以。
張炳良傍晚會見傳媒時表示，「先訂立、後審議」的

機制刊憲後即可生效，能令市場更明朗及清楚，倘採用
「先審議、後訂立」的方式，會令市場不明朗，尤其向
立法會提交建議措施需20天預告時間等，時間上可能
花上幾個月，會令市場出現一段時間的不明朗性，做法
不可取。
他續說，當局會接納林李兩人的建議，承諾日後調整印

花稅時，加稅和減稅可採取不同做法，倘減稅會沿用現有
方式，即「先訂立、後審議」附屬法案，以迅速回應市場
改變；倘加稅則會以新草案形式，採取「先審議、後訂
立」，讓立法會有更多時間討論「加辣」措施。

張炳良表示，政府不打算修改法例，而是在二讀討論
中提出正式承諾，希望法案盡早通過，以免市場作出揣
測，但當局白議員的憂慮，倘將來需要加稅時，政府願
意提出正式修訂法案。

涂謹申石禮謙表反對
不過，涂謹申不贊成有關建議稱，只要涉及稅率調整
的都必須「先審議、後訂立」，經立法會討論後才實
行，又認為政府口頭承諾是「不可信」，需要修訂法例
才可以。與林健鋒同屬經民聯的石禮謙也反對，稱政府
立法要講原則和理據，「唔能夠鍾意點就點」，他會繼
續支持涂謹申的修訂。自由黨黨魁田北俊稱自己支持有
關建議，但認為政府僅口頭承諾「不可接受」，要求押
後恢復二讀審議處理有關問題。

職業訓練局高峰進修學院高級項目主任李海賢
向代表團介紹職業訓練局的情況時說：「香

港職業訓練局是香港最具規模的專業教育培訓和發
展機構，提供緊貼業界發展的專業教育培訓課程，
希望通過與河南教育及職業代表團的交流，加強聯
繫合作，為豫港各行業的發展提供人才支持。」

訾新建表示：「近幾年，河南省經濟發展迅速尤
其是中原經濟區建設，鄭州航空港經濟綜合實驗區
的建設，促使河南對職業人才的需求擴大，此次來
訪意義重大，使我們更廣泛深入地了解到香港職業
教育的開放辦學理念和先進的辦學設施，冀望豫港
在職業教育方面繼續加強交流合作，以助推河南經

濟的發展，並誠邀香港職業訓練局相關領導訪問河
南。」

為促進豫港兩地職業教育發展，河南省商務中等
職業學校校長張小妹和香港職業訓練局高峰進修學
院副總監陳家聰現場簽訂合作意向書，決定從今年
開始有計劃地組織職業教育交流活動，以相互學習
職業教育管理和教學等經驗，提升職業教育管理人
員和教職員的素質，促進豫港兩地交流合作。

另，在香港職業訓練局的陪同下，河南教育及職
業代表團參觀了職業訓練局轄下的香港知專設計學
院，實地考察了VTC院校的辦學條件、教學設施和
教學活動等。
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2月14日下午，河南教育及職業教育代表團受邀參訪考察香港
城市大學，香港城市大學副校長呂堅、科學及工程學院署任院
長嚴洪教授、協理副校長程星博士親臨接待並舉辦歡迎儀式，
香港城市大學副校長呂堅對河南教育廳副廳長、河南教育及職
業代表團團長訾新建、廳長助理榮西海、香港文匯報社長助理
程相逢及代表團成員的到來深感榮幸，冀望雙方加強交流合
作。香港城市大學專上學院副院長劉煥儀女士、專業進修學院
首席講師賴蘭香博士舉行座談會，就教學資源、博士生、研究
生、專升本等領域與河南團進行交流探討。

訾新建說：「河南是一個人口大省、教育大省，但不是一個
教育強省，急需加強對外開放，走出去學習國際先進教育理
念。香港城市大學僅有30多年的歷史，但是亞洲地區發展很快
的大學，世界大學排名靠前，我們收益匪淺，冀望河南院校能
與香港城市大學合作，共同推動河南職業教育更快地走向國際
化。」

2月14日上午，河南職業教

育代表團受邀參訪香港職業訓

練局，香港職業訓練局高峰進

修學院副總監陳家聰對河南教

育廳副廳長、河南教育及職業

代表團團長訾新建、廳長助理

榮西海、香港文匯報社長助理

程相逢及代表團成員的到來表

示歡迎。

■香港文匯報記者 常艷、

裴成龍、高攀、方圓圓
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■河南經貿職業學院院長蘇萬益（左）與本報下屬機構

香港文匯管理學院副院長曹如軍簽署戰略合作協議書。

■訾新建（左）與本報董事、總經理歐陽曉晴簽署戰略

合作協議書。

■河南省商務中等職業學校張小妹校長（左）

與陳家聰簽訂合作意向書。

■訾新建（左）與香港城市大學副校長呂

堅互換紀念品。

■河南省教育廳副廳長訾新建（左）與本報董事

長、社長王樹成互換紀念品。 ■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。■河南教育及職業代表團參訪香港職業訓練局合影。

2月14日下午，河南教育及職業代表團參訪香港文匯報
總部，董事長、社長王樹成，董事總經理歐陽曉晴、副總
經理姜增和、社長助理程相逢等對代表團一行表示歡迎，
河南教育廳副廳長訾新建與本報董事、總經理歐陽曉晴，
河南經貿職業學院院長蘇萬益、本報下屬機構香港文匯管
理學院副院長曹如軍在教育培訓等領域合作並簽署戰略合
作協議書。
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